

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

LA VICTORIA ES DEL CÍRCULO CATÓLICO

¡Viva el matute y muera el pecado!

Copiamos de nuestro queridísimo colega el semanario «La Defensa» órgano del Círculo Católico :

«VICTORIA COMPLETA

Villanueva acaba de escribir otra página brillantísima en los anales de su historia. Las elecciones del pasado domingo significan el triunfo definitivo y completo de las ideas religiosas frente a los desplantes del sectarismo revolucionario, de la acertada administración contra el despilfarro y más grosero favoritismo y la victoria más esplendente del orden, cultura y moralidad frente al desbarajuste y desorden más monstruosos.

Bien puedes gloriarte, amada villa, de tu última jornada electoral que honra a un pueblo cuyos hijos luchan y trabajan varonilmente en los comicios, saliendo de su apatía y retraimiento las personas de orden, de mayor significación y valía de la localidad para ir a depositar el voto en las urnas con disciplina y entusiasmo logrando que en adelante nadie pueda arrebatarnos el éxito alcanzado que forzosamente había de coronar los esfuerzos del cuerpo electoral que percatándose de la trascendencia de las pasadas elecciones se lanzó a la pelea con la sola esperanza del triunfo salvador.

La candidatura que formaron las entidades Círculo Católico y Centre Catalá y cuyos nombres publicamos en nuestra edición anterior, ha triunfado en toda la línea, saliendo vencedores los candidatos presentados y que son: D. Ricardo Ráfols, para el distrito 1º; D. Jaime Martorell, para el distrito 2º; el señor presidente del Círculo Católico D. Miguel Ventosa, para el distrito 3º; y D. Carlos de Cabanyes y D. Francisco Soler, para el distrito 4º.

Aparte de la victoria obtenida por nuestra candidatura que acabamos de consig-

nar salieron triunfantes los candidatos del Círculo Dinástico D. Francisco Navarro, D. José Castany, D. Joaquín Sas y D. José Grau, *lográndose así de hecho y por manera providencial el triunfo completo de la candidatura de derechas para cuya formación laboró activa y desinteresadamente el Círculo Católico de esta villa.*

Plácemes mil a nuestros candidatos victoriosos y a las fuerzas combinadas de los diversos elementos que han contribuido al afianzamiento del orden moral y administrativo en nuestro pueblo, hundiendo de una vez para siempre el desacreditado republicanismo federal-lerrouxista villanovés que en las elecciones del domingo acaba de obtener el fracaso más humillante que jamás pudo concebirse.

Plácemes mil a cuantos han trabajado desinteresadamente para el resurgimiento de una Villanueva rica y próspera que al aparecer hoy ceñida sus sienes con inmarcesibles lauros y ataviada con brillante y esplendoroso ropaje, es de anhelar con el mancomunado esfuerzo de todos los buenos patriotas que el éxito alcanzado sea fructífero y perdurable la victoria.»

Pasaríamos por que fuese obra de la Providencia la victoria de las derechas si no supiéramos del cierto que fué debido a lo que decíamos en nuestro número anterior; pero no podemos pasar por lo de que las últimas elecciones signifiquen *el triunfo de la acertada administración contra el despilfarro y más grosero favoritismo y la victoria más esplendente del orden, cultura y moralidad frente al desbarajuste y desorden más monstruosos*, si es que no se refieren a lo que ha pasado durante el último bienio en todos los servicios, pues se ha despilfarrado en viajes inútiles y en gastos también inútiles, lo que nunca; se ha abusado del favoritismo para los empleos municipales y de orden cultural y moralidad, son muestras los garitos que a sabiendas de las autoridades han funcionado a toda máquina durante los dos últimos años.

Lo que ha sido cosa providencial, es lo sucedido en la propia caja de caudales del municipio, la cual como obedeciendo a un resorte de moralidad quedó cerrada sin que lograran abrirla al día siguiente del triunfo matutero. Ha sido preciso abrirla violentamente, pues no cedía por nada.

El muelle ese ha tenido más entendimiento que la mayoría de villanoveses. Desde hoy creemos más que nunca en el materialismo y nos reimos de la espiritualidad de muchas gentes.

CAMBRONNE

Sin ánimo de herir susceptibilidades mezquinas, ni alardear de político electorero, vaya mi comentario profanísimo sobre la humareda, tibia todavía, que en torno los comicios ha levantado el reciente pugilato municipal, ese ganapierte con menos sal y pimienta que un panecillo fabricado por el propio Kuhne.

Muy edilico, si señor, pero muy poco idílico, y aún menos edificante. Todos y ninguno, o mejor dicho, nadie, puede tirar la primera piedra, porque nadie absolutamente está exento de culpa. Algo atre-

vidillo es el colocar bajo un mismo nivel, los *sans-culotte* y la gente de teja, y casi casi me arrepiento de ello, porque yo, como todo hijo de vecino, debiera sentar plaza de político circunstancial, cosa que nunca he sentido, pero he practicado, eso sí, votando a..... es un secretito que el día que quiera divulgar, confiaré a la mujer más discreta que encuentre bajo formal promesa de absoluta reserva.

Tengo un amigo tragalibros, que no digiere ni una letra, dicho sea con perdón de su cara esposa (cara, carísima y hasta cruz